

El Sol de Irapuato **El Sol de León**

Guanajuato, estado fuerte y con finanzas sanas

El gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo informó a la ciudadanía guanajuatense que en materia de seguridad se tuvieron logros destacables y disminución de delitos en 2022

Oscar Reyes | El Sol de Irapuato

SILAO, Gto. (OEM-Infomex). **Seguridad y paz social**, Desarrollo humano y social, **Educación de calidad**, Economía para todos, **Desarrollo ordenado y sustentable**, así como Gobierno humano y eficaz fueron los seis rubros que el gobernador de Guanajuato, **Diego Sinhue Rodríguez Vallejo**, presentó como parte de su quinto informe de actividades y que rindió a la ciudadanía guanajuatense..

Dentro del rubro de Seguridad y paz social, el **gobernador de Guanajuato** informó que el Fondo Estatal para el Fortalecimiento de la **Seguridad Pública Municipal** fue superado, pues originalmente sólo sería de 600 millones de pesos y ya son 800 millones de pesos los que se han invertido para impulsar en las policías municipales la formación de más capital humano, la modernización de su infraestructura, más equipo y la integración de nuevas tecnologías.

Además, **se lograron concretar 350 millones 456 mil 935 pesos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública**, FASP, correspondiente a inversiones de aportación federal y estatal.

Expuso que todo ello se ha traducido en una disminución en la incidencia delictiva, **principalmente en ilícitos como homicidio doloso**, que bajó 6.70%; el feminicidio bajó 30%; el robo a bancos disminuyó 75%; el robo a casa habitación tuvo un descenso de 4.94%; el robo a negocio también bajó 0.74%, mientras que el robo transportista (para el fuero común) disminuyó 23.53 %, **lo mismo que el robo de ganado y el secuestro, con descensos de 34.43% y 27.27%, respectivamente.**

Aunado a ello, dio a conocer que **Guanajuato tiene la policía estatal mejor pagada de México**, pues cada elemento percibe un sueldo neto promedio de 20 mil 717 pesos mensuales, además de que de 2019 a la fecha creció en 336% el número de elementos de las **Fuerzas de Seguridad Pública del Estado**, en comparación a las que había en 2018.

El mejor sistema de salud está en Guanajuato

En lo que respecta al rubro de **Desarrollo humano y social**, el gobernador guanajuatense dio a conocer que fue puesta en marcha la estrategia social **“Guanajuato, contigo sí”**, la cual busca mejorar la vida de las personas del estado, pues concentra los esfuerzos de 25 dependencias y entidades que, a través de más de 80 programas, potencian las capacidades, habilidades y autogestión de las personas, las familias y las comunidades.



Guanajuato, estado con finanzas sanas y transparentes, de acuerdo con las calificadoras Moody's Investors, Standard&Poors y Fitch Ratings.

Además, informó que un ejemplo de lo que es la gente ayudando a la gente son los llamados Vales Grandeza, en donde las personas en vulnerabilidad por falta de ingresos pueden adquirir productos de primera necesidad y, al hacerlo, benefician a los propietarios de comercios locales que los reciben, quienes, a su vez, mantienen la economía circular al canjearlos; **fueron entregados 112 mil 900 vales y se beneficiaron 918 comercios.**

Además, **Diego Sinhue Rodríguez Vallejo** indicó que en **Guanajuato** la salud es una prioridad y por ello se han tenido inversiones históricas para con ello lograr concretar el que es considerado el mejor sistema de salud del país.

Así, **el Sistema de Salud de Guanajuato mantuvo la certificación nivel plata en el estado y oro en la Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI 2015 en Igualdad Laboral y No Discriminación**, además de que es la entidad con el mayor número de unidades médicas certificadas por el Consejo de Salubridad General: 10 unidades médicas, de la cuales cuatro son hospitales y seis unidades de primer nivel.

Además, **en Guanajuato sí se brinda tratamiento contra el cáncer de manera gratuita para niñas, niños y adolescentes con cáncer.**

Además, durante 2022 incrementó la infraestructura de salud, con la construcción de nuevas unidades médicas en Xichú, Irapuato, León, Valle de Santiago, Atarjea, Cortazar y Silao.

Educación de calidad

Diego Sinhue Rodríguez Vallejo informó que organismos nacionales como México Evalúa reconocieron al estado como una de las tres entidades del país que realizó pruebas diagnósticas y como una de las cinco entidades con iniciativas estratégicas para la recuperación de aprendizajes.

Así, basados en los diagnósticos generados, **se puso en marcha el Pacto Social por la Educación**, como parte de la estrategia Guanajuato, contigo sí, con cuatro objetivos: que todos vayan a la escuela; la recuperación de los aprendizajes; **el reconocimiento de la figura docente y la formación de madres y padres del Siglo XXI**. Se han unido más de 300 aliados internacionales, nacionales y estatales.

Con la estrategia del Pacto Social por la Educación hemos logrado reincorporar a la escuela a más de 34 mil estudiantes de todos los niveles educativos para que todos vayan a la escuela.

La sexta economía nacional y sigue creciendo

El gobernador guanajuatense expuso que Guanajuato no se detiene y se logró consolidar como **la sexta economía del país**, con un Producto Interno Bruto de 50 mil 750 millones de dólares.

Además, el estado se mantuvo como el primer lugar nacional en exportación de los estados no fronterizos, **al alcanzar ventas internacionales de 23 mil 510 millones de dólares al 3er trimestre del 2022, con un crecimiento del 17 por ciento sobre el mismo periodo del año anterior.**

Al cierre de diciembre de 2022, Guanajuato registró un millón 46 mil trabajadores asegurados, registrando un aumento en el año de más de 27 mil empleos. **Destacan manufacturas, comercio, transporte y servicios.**

Plasmó en su documento que Guanajuato es referente nacional en inversión concretada, prueba de ello son los más de cinco mil 400 millones de dólares de inversión privada nacional e internacional que conforman parte del ecosistema de negocio del estado, pues se concretaron 26 proyectos de inversión para nuestro estado, **que significan más de ocho mil 350 empleos directos comprometidos y una inversión por más de 2 mil 370 millones de dólares.**

Obra pública para todo el estado

En lo que se refiere al rubro de **Desarrollo ordenado y sostenible**, el gobernador de Guanajuato manifestó en su documento que en 2022 el sector de la construcción permitió varios logros, **desde la creación de 23 mil empleos**, un valor de producción de mil 45 millones 957 pesos, que se tradujeron en obras en Irapuato, León, Guanajuato, Cortazar, **Purísima del Rincón**, San Miguel de Allende, entre otros.

Además, **se conectaron a más comunidades rurales**, al realizar 76 obras que beneficiaron 25 mil 44 habitantes de 13 municipios, mediante la rehabilitación y construcción de 19.9 kilómetros de caminos rurales y 68.87 kilómetros de caminos saca cosechas. La inversión en estas acciones **fue de 143 millones 38 mil 304 pesos y los kilómetros rehabilitados representan la distancia que hay entre los municipios de Celaya y Guanajuato.**

Finanzas sanas y transparentes

Diego Sinhue Rodríguez Vallejo informó que las obras que sean ejecutadas en el estado han sido posibles, sin afectar las finanzas estatales.

De acuerdo con las calificadoras Moody's Investors, Standard & Poor's y Fitch Ratings, Guanajuato tiene finanzas sanas.

Guanajuato es la entidad federativa que mejor cumple en el país con los parámetros de un gobierno abierto, de acuerdo con el estudio realizado por el Centro de Investigación y Docencia Económicas A. C., y el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, órgano garante a nivel nacional. Las

dependencias que sobresalieron en esta evaluación fueron Secretaría de Desarrollo Social y Humano, la Secretaría de Educación de Guanajuato; Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Seguridad Pública.

Además, **el Índice de Estado de Derecho 2022, que lleva a cabo el World Justice Project**, colocó a Guanajuato en el tercer lugar nacional y destaca que en el subíndice Derecho a la Información Pública, se tuvo uno de los puntajes más altos a nivel nacional.